

## ❖空飛ぶ体験 ほっこりセミナー❖ 《親子自然体験交流事業》

10月9日(土)～10(日) 担当 梶山指導員

昨年のほっこりセミナーでは、天候に恵まれず、ほとんどの参加者がバルーンの搭乗体験をすることができませんでした。今年は、鳥栖市、佐賀市、小城市、唐津市、鹿島市、伊万里市、大牟田市、筑紫野市、佐世保市、諫早市、大村市から16家族44名が「空飛ぶ体験ほっこりセミナー」に参加され、10月とは思えない強い日差しの中ではありますが、風もほとんどない好条件に恵まれ、参加者全員がバルーンの搭乗体験を行うことができました。普段なかなか体験が出来ないことが、体験できて本当によかったと思います。



ネーチャービンゴ



紙バルーン作り



バルーン搭乗体験

### ★参加者アンケートより★

#### ☺参加しての感想☺

##### 《親子の絆》

- ・今回、子どもが普段しないような会話をしてくれました。
- ・家族でここまで来て、3人でいっしょにいろんな活動ができました。
- ・一緒に虫探しを出来たこと。フィールドビンゴは親子で声をかけあえて、とてもよかったです。
- ・他の子どもとの触れ合いが楽しかったようです。ただ、決まった時間に合わせて色々と進めていくことを一泊二日でできたことが、子どもの学びになったと思います。
- ・時間を見て行動できたこと。自分のことは自分でする気持ちを持てたこと。他の人に助けってもらいながら「ありがとう」が言えたこと。楽しいね！と一緒に感じられたこと。とてもよかったです。
- ・普段から出かけたり、このような行事には参加していますが、ネーチャービンゴは初めてでした。とても楽しかったです。
- ・昆虫採取は親が一生懸命だった気が😊
- ・「外」の環境でこのよい体験をさせて頂けて、息子との共同作業によりよい絆が深まったと思います。
- ・3歳前で少し自由がきかず、皆様にはご迷惑をかけたと思います。職員の方に支援していただき楽しく2日間を過ごせました。
- ・普段、上に兄が二人いて。母親と2人で泊まりに出かけることはありませんでしたので、とても喜んでくれ、充実したようです。波多氏も子どもと2人になって本当に楽しい時間でした。
- ・子どもが進んで参加したいと言って来て、親も子も十分楽しめた。また、積極的に子どもも親も他の家

族さんとの交流ができた。

### 《他の家族との交流》

- ・子どもを通じて、バルーン体験を通じて交流することができました。
  - ・コロナ禍においてはなかなかむずかしいと思います。
  - ・フィールドビンゴもバルーン体験も家族単位でしたので、自発的に積極的に交流するのは遠慮してしまいました。
  - ・子どもとも大人ともお話ができました。楽しかったです。コロナ禍でなかなかその様な機会が少なく、実施していただいたことに心から感謝申し上げます。
  - ・お部屋に小さい子が入って来た時、わが子たちが一生懸命お世話をしようとしていました。初めて会った人とも、同じ時間を過ごすことで一緒の気持ちになれて楽しかったです。名簿に学年が書いてあってよかったです。
  - ・お話をしたり、一緒に遊んで仲良くすることができました。
  - ・もっと多くの家族と交流を深めたかった。
  - ・同年代の子との交流は大変よかったです。
  - ・子ども同士で遊んで、そのついでに他の家族やお風呂などお話しすることに努めました。普段の生活ではできない事です。とてもよい機会となりました。
  - ・子ども達はすぐ友だちになって楽しく遊んでいた。
  - ・部屋割りの仕方も工夫していただいたので、同じ棟同士、仲良くなれました。
- 子ども達が自ら誘い合わせて遊ぶようになり驚いています。

### 《プログラム全体を通して》

- ・スタッフの方々の配慮が行き届いて、大変気持ちよく活動することができました。機会があればぜひまた参加したいです。
- ・時間のとり方も余裕があり、のんびり過ごすことができました。クラフト体験は楽しかった分、時間が足りなかったです。
- ・よく考えてプログラムを作ってくださいありがとうございます。バルーンは一生のうちに経験できるかどうかのものでした。講話は大人向けというかファミリー向けということで、親子とも楽しめました。季節感いっぱいのプログラムでした。
- ・北陵高校さんもそうですが、職員さんには特に本当に丁寧に準備されていて、子どもにも優しく積極的なコミュニケーションを取っていただきとてもありがたかったです。お世話になりました。おかげさまで安全に楽しく過ごすことができました。
- ・時間（スケジュール）に余裕があってよかったです。気球に乗れる最適なイベント、最高です！
- ・子どもがまだ未就学なため寝るのが早く、お風呂はもっと早くに入れたらと思いました。足音や話し声で寝れない子どもが話していたので、未就学児は未就学児でまとめて棟分けをしていただければよかったのかもしれないと思いました。他はとても楽しく職員の方も親切でありがたかったです。

- ・アンケート記入の時バインダーがあった方がいいです。
- ・集合回数と説明はへらしてのよいかなと思います。プログラム間の休み時間も短く感じました。特に小さい子供には。
- ・親子もですけど子ども達ももっとみんなで遊べるものがあつたらよかつた。
- ・夜のクラフト活動の前後にお風呂を分けられたのが、よくなかつた。子どもが眠くなつて入りたがらなかつた。後半に入ったせいかお風呂がぬるかつた。お湯を出していいか分からなかつたので、説明がほしい。
- ・本当に良いプログラムで参加させていただいてとても楽しくすごさせていただきました。息子も参加前は緊張していましたが良い雰囲気に慣れて楽しく貴重な体験ができ、楽しかつたと申しております。また、集中力が続かない性格のところを優しくサポートしていただきまして、本当にありがとうございます。これからも機会を見つけてまたぜひ参加させて頂ければと思います。
- ・大会議室でのマイクの使用はよかつたです。ホワイトボードは後ろからよく見えませんでした。(虫の説明)
- ・2日目10:15~のバルーンセミナーが少し子ども(小1)には長すぎ少し難かつたような印象でした。大人は楽しんでいた。
- ・時間の配分、プログラムの組み方がとてもいいと思います。バタバタすることもなくスムーズに動けました。スタッフの方もとても親切で、安心して過ごすことができました。また機会がありましたら、お願いしたいと思います。
- ・持ってくるもののことを具体的に案内文に書いてほしい。虫捕り網は家族1本など。(体育館シューズや上靴など)